

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	26 (1918)
Heft:	9
Rubrik:	Cours central pour colonnes auxiliaires

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Jamais on n'avait vu d'aussi mauvaises engelures: la nourriture insuffisante, la fatigue générale, l'effort plus grand à donner, toutes sortes de souffrances obscures, menues et répétées, voilà ce qu'elles racontent, ces mains déformées aux vilaines plaies suppurantes ...

Le dispensaire fait pénétrer dans les esprits des notions d'hygiène.

— Ah! disait une femme en contemplant son doigt empoisonné dont la phalangette est tombée, si on avait su avant! Ah! je leur dirai bien à tous ceux qui se piquent le doigt de venir se faire soigner tout de suite.

A celle-ci qui tremble et pleure, épaisse par les nuits sans sommeil, une infirmière a dit: Il faut tâcher de bien vous nourrir....

Mais elle s'interrompt, consciente de l'ironie involontaire de ses paroles.

— Quel âge as-tu? demande le docteur à une fillette qui lui tend son bras potelé.

— Trois ans ... Je vais encore à l'école!

Alors tandis qu'on prépare le vaccin, l'ouate, le bistouri, elle remarque, afin de

rompre le silence impressionnant de toutes ces dames aux côtés du docteur:

— Il y a de la neige dehors ...

A présent, sur le petit bras trois marques se dessinent symétriques rouges du sang qui paraît. Et la voix gazouillante déclare:

— C'est très joli! La femme qui l'a amenée répond à voix basse:

— Non ... elle n'est pas à moi. Nous l'avions en pension, une très petite pension... Mais on a tant d'amitié pour elle ... nous la gardons.

Les habitués du dispensaire ont appris à l'aimer. Ils y reviennent, amenant des voisins et des camarades. Mais elles l'aiment davantage encore, les « demoiselles » en sarraux blancs qui, semaines après semaines, retrouvent ce précieux contact avec des êtres plus patients que nous, qui travaillent davantage et souffrent plus courageusement.

Et puis, en voyant les plaies se fermer, elles ont la réconfortante certitude que le dispensaire apporte un peu d'entr'aide en ces temps difficiles.

Cours central pour colonnes auxiliaires

Le médecin en chef de la Croix-Rouge prévoit pour cet automne un cours central pour les membres des Colonnes de la Croix-Rouge. Il s'agirait d'un *Cours de Cadres* destiné aux sous-officiers des colonnes ainsi qu'aux hommes prévus comme futurs sous-officiers.

Il est probable que — pour des raisons d'opportunité — ce cours aura de nouveau lieu à Worb près Berne, et qu'il se fera dans le courant de la première moitié du mois d'octobre. Il n'est pas absolument certain que ce cours ait lieu, puisque les difficultés alimentaires ne sont pas les

seules qu'il faut prévoir. — Quoiqu'il en soit, la direction des colonnes est invitée dès maintenant à faire parvenir au Bureau du médecin en chef de la Croix-Rouge le chiffre approximatif des personnes qui devraient participer à ce cours de cadres. Dans le cas où ce chiffre dépasserait 100 inscriptions, une réduction des contingents de chaque colonne devra être opérée.

Les colonnes seront tenues au courant du suivi en temps opportun.

Berne, le 1^{er} août 1918.

Le Bureau du Médecin en chef de la Croix-Rouge suisse.